

Saint Rémi, l'évangéliste de la Gaule

La conversion de Clovis, souverain païen, au christianisme est due, en grande partie, à sa femme Clotilde, une fervente chrétienne (et future sainte). On rapporte que Clovis, voyant une victoire contre les Alamans lui échapper, promet de se convertir s'il remportait la bataille (de Tolbiac).

Quelques années plus tard (en 496 ou 498), c'est Rémi, l'évêque de Reims qui le baptise. Grâce à ses liens avec le roi, Rémi obtient les autorisations nécessaires à l'envoi de missionnaires et au travail d'évangélisation du pays. Il fait bâtir des églises un peu partout en Gaule. Rémi est un évêque humain, plein de compassion ; il use de son influence pour que le roi tienne compte des pauvres, des orphelins, des veuves... Des miracles accomplis au cours de sa longue vie assoient sa réputation de sainteté et sa grande popularité. Son tombeau se trouve dans le chœur de la basilique Saint-Rémi de Reims. Saint Rémi est fêté le 15 janvier. Il est le saint patron de l'église de Sornay où un vitrail de l'ancienne église le montre baptisant Clovis. La très active association La Rémigienne, fondée en 1967, a tiré son nom de Rémi.



Vitrail du baptême de Clovis par l'évêque saint Rémi



[Eglise Saint Rémi de Sornay](#), Paroisse Saint Pierre en Louhannais